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ANDRÉS MANUEL 
LÓPEZ OBRADOR, 
PRESIDENTE

Rosa Icela Rodríguez Velázquez, secretaria de Seguridad Pública y Protección 
Ciudadana
Hugo Rangel Paulín Hernández, subsecretario de la Secretaría del Bienestar

La Mañanera
E N  C L A V E S

SEGURIDAD

SEMBRANDO VIDA

1. Rosa Icela Rodríguez presentó parte del informe sobre las detenciones de Ismael "El 
Mayo" Zambada y Joaquín Guzmán López; detalló que el jueves 25 de julio, a las 15:30 
horas, se recibió una llamada de la embajada de EUA en México, en donde le informaron 
que se encontraban bajo custodia de las autoridades en El Paso, Texas. Agregó que en 
una segunda llamada, a las 15:45 hrs, la embajada confirmó la información y reiteró que se 
tenía comprobada la identidad de las dos personas.
Refirió la embajada de EUA que pediría el apoyo del FBI y de otras agencias que estaban 
interviniendo en el caso; dijo que informó a los titulares de la Semar y de la Sedena, aunque 
ellos ya tenían conocimiento de la detención. Informó que Ismael "El Mayo" Zambada 
tiene 4 órdenes de aprehensión vigentes en México por delincuencia organizada, delitos 
contra la salud y por armas.
Aseguró que el Gobierno de México no participó en la detención del Mayo Zambada y de 
Joaquín Guzmán López, ni se ha informado si fue detención o entrega. Señaló que Ovidio 
Guzmán no fue liberado, pero cambió el tipo de medida de cautelar sobre su persona; 
detalló que el INAMI informó sobre el vuelo en el que salieron del país; indicó que se 
cuenta con toda la información de entrada y salida al país del piloto que los transportó del 
aeropuerto de Hermosillo al de Santa Teresa, Texas.
Reveló que ayer habló vía telefónica con el Fiscal General de la República, Alejandro Gertz 
Manero, y el Fiscal de EUA, Merrick Garland, sobre la detención.

1. Hugo Rangel Paulín presentó un informe sobre el programa Sembrando Vida; destacó 
que actualmente tiene 442,685 beneficiarios con una inversión anual de 38,928 mdp; 
indicó que la inversión del gobierno en el programa se convierte en un patrimonio para 
los sembradores y cuando las cosechas se consoliden, podrán tener ya un patrimonio que 
les permita abandonar para siempre la condición de pobreza.
Destacó que el 43% de los beneficiarios del programa Sembrando Vida son indígenas y 
afromexicanos, así como el 33% son mujeres; agregó que atiende a 698 de los municipios 
catalogados con mayor pobreza de los 1,304 que hay en el país. Refirió que el total de 
árboles sembrados es de 1,202,959,708; además, afirmó que el programa tiene una 
contribución importante a la autosuficiencia alimentaria del país, se han sembrado 819 
toneladas anuales de maiz, 115 especies frutales y 59 especies agroindustriales.

GOBERNABILIDAD

1. Expresó que Carlos Augusto Morales López, quien fungirá como secretario particular de 
la presidenta electa, es una parte del movimiento y muy cercano a ella, por lo que es de 
su absoluta confianza.
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IMSS-BIENESTAR

TRANSPARENCIA

POLÍTICA EXTERIOR

MEDIOS

1. Sobre la ratificación que realizó la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, de Zoé Robledo 
al frente del IMSS, dijo que el que se quede en el IMSS significa garantizar la continuidad 
del programa IMSS-Bienestar, que es el programa más importante para garantizar el 
derecho a la salud. Informó que ya se están terminando las rehabilitaciones y en cerca 
de 11 mil centros de salud se entregaron todos los apoyos a los comités; en suma, ya tiene 
la contratación de médicos generales y especialistas, así como se está avanzando en la 
adquisición de medicamentos.

2. Adelantó que en la tarde de hoy y mañana estará en Morelos junto con la presidenta 
electa, agregó que se reunirá con el gobernador de la entidad, Cuauhtémoc Blanco y con 
la gobernadora electa, Margarita González; aseguró que no hay rivalidad o pleitos con el 
gobernador.

1.Sobre el mensaje del presidente de EUA, Joe Biden, en el que celebra la captura de 
Ismael "El Mayo" Zambada y Joaquín Guzmán López, dijo que no tiene información de 
que lo hayan capturado en México; explicó que la captura es una muestra de que existe un 
trabajo conjunto aún cuando en este caso, no haya participado ni la Sedena, ni la Semar.

2. Informó que la SRE está atendiendo a los mexicanos que viven en la zona fronteriza, 
en el municipio de Frontera Comalapa que se desplazaron a Guatemala; explicó que ha 
habido enfrentamientos últimamente, en esa región por dos grupos y para refugiarse se 
cruzaron a Guatemala y están en albergues.

2. Informó que hay toda una investigación para evitar que farmacias vendan medicamentos 
que contienen fentanilo, detalló que esto ocurre en lugares turísticos y venden 
medicamentos a extranjeros; también reveló que ya hay acciones de la fiscalía, pues el 
operativo se realiza en coordinación entre la Cofepris y la FGR.

3. Destacó que la Cofepris investiga la venta ilegal de fentanilo en farmacias del país, 
pero afirmó que en ocasiones se trata de una operación de los trabajadores, donde ni los 
propietarios y encargado de los establecimientos tienen conocimiento de ello; sobre las 
denuncias de compra de fentanilo en instalaciones del IMSS, instruyó a Zoé Robledo a 
indagar.

1.  A propósito de las declaraciones de Donald Trump y JD Vance sobre los cárteles en México, 
dijo que son tiempos electorales y en cualquier lugar del mundo donde hay elecciones se 
exacerba la retórica y hay demasiada pasión; explicó que su relación con Donald Trump es 
un ejemplo claro, ya que durante su primera campaña realizó pronunciamientos contra 
México y los migrantes, pero cuando llegó a la presidencia se entendieron bien.
Reveló que cuando fue a Washington para firmar el T-MEC; planteó que no se tratara en 
público, ni en privado, el tema del muro fronterizo y Donald Trump cumplió.

1. Sobre la denuncia que interpuso Ricardo Salinas Pliego en EUA para conocer los ingresos 
de periodistas mexicanos a través de plataformas sociodigitales, dijo que "no pasa nada" e 
hizo un llamado a no olvidar que se es libre para tener una actitud ética en el periodismo; 
agregó que siempre prevalece la libertad de expresión en una democracia. Indicó que 
"Tercer Grado" hay algunos moderados, pero la mayoría todos del bloque conservador.
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DATO ADICIONAL FRASE DEL DÍA

Al referirse a las declaraciones de Donald 
Trump contra México, expresó: "Lo que 
diga mi amigo Trump, hay que verlo en 
la circunstancia de la campaña".

Sobre la foto de portada de la revista 
Proceso, donde aparece Julio Scherer 
García a lado de Ismael "El Mayo" 
Zambada, dijo que le informó antes 
de reunirse con él, porque quería que 
supiera por cualquier situación".

CASO AYOTZINAPA

CONDOLENCIAS
1. Confirmó el homicidio del exrector de la Universidad Autónoma de Sinaloa y diputado 
electo, Héctor Melesio Cuén Ojeda; dijo que se está solicitando información y expresó su 
pésame a familiares, amigos, alumnos, maestros y militantes de su partido.

1. Explicó que la supuesta carta publicada por los padres de los normalistas desaparecidos 
de Ayotzinapa no era un documento de ellos, sino de una organización prozapatista, pero 
hoy ellos van a sacar un comunicado; dijo que tanto esa organización zapatista, como los 
padres, tienen todo el derecho de manifestarse y de inconformarse "y yo tengo que pagar 
mi cuota de humillación, si es necesario".

2. Sobre la resolución de asilo al Juez de Barandilla de Iguala, por el caso Ayotzinapa, 
dijo que cómo se atreven a sostener un juicio categórico sin pruebas, según el cuál, la 
desaparición de los jóvenes no pudo realizarla la autoridad local, ni las policías, ni este 
grupo de Guerrero Unidos, sino una decisión del Gobierno Federal; dijo que no se le va a 
dar impunidad a nadie, tan es así que hay 20 militares encarcelados. Explicó que la SCJN 
también está de acuerdo con el testimonio creíble de la Demandada y de la periodista 
Anabel Hernández de que el Ejército mexicano y  la Policía Federal mexicana participaron 
en y estuvieron presenten durante  los ataques y la desaparición de los estudiantes. 
Informó que ha dado instrucciones al Secretario de la Defensa que si están detenidos los 
militares es porque la ha pedido que cuide que no se fugue nadie y que todos responden 
a la autoridad. Reiteró que es un error garrafal y un crimen el que por proteger a unos 
elementos del Ejército se afecte a toda una Institución.


